

## **Kleine Anfrage**

**des Abg. Dr. Reinhard Löffler CDU**

**und**

## **Antwort**

**des Ministeriums des Inneren, für Digitalisierung  
und Kommunen**

### **Entwicklung von Krankheiten und Sterbefällen bei der Polizei**

Kleine Anfrage

Ich frage die Landesregierung:

1. Wie hoch war der Krankenstand innerhalb der Polizei in Baden-Württemberg von 2016 bis 2021, unter Angabe der jeweiligen Gesamtzahl der Polizistinnen und Polizisten?
2. Wie viele Polizistinnen und Polizisten mussten stationär behandelt werden?
3. Wie viele Polizistinnen und Polizisten sind verstorben?

29.3.2022

Dr. Löffler CDU

#### **Begründung**

Gesunde Polizistinnen und Polizisten sind eine Voraussetzung dafür, dass die Polizei ihre Arbeit für die Bürgerinnen und Bürger bestmöglich verrichten kann. Vor diesem Hintergrund ist es wichtig zu erfahren, ob es bei der Polizei mögliche Krankheitshäufungen gegeben hat.

## Antwort

Mit Schreiben vom 22. April 2022 Nr. IM3-0141.5-249/7 beantwortet das Ministerium des Inneren, für Digitalisierung und Kommunen die Kleine Anfrage wie folgt:

*1. Wie hoch war der Krankenstand innerhalb der Polizei in Baden-Württemberg von 2016 bis 2021, unter Angabe der jeweiligen Gesamtzahl der Polizistinnen und Polizisten?*

Zu 1.:

Die Anzahl der Krankheitstage je Mitarbeiterin oder Mitarbeiter in einem Kalenderjahr wird in der Polizei über eine Schnittstelle zum elektronischen Personalverwaltungssystem DIPSY statistisch erfasst. Aufgrund einer Systemumstellung der Erfassung stehen auswertbare Daten zum Krankenstand der Polizeibeamtinnen und -beamten erst ab dem Jahr 2019 zur Verfügung. Hiernach ergibt sich für die Jahre 2019 bis 2021 die nachfolgend dargestellte durchschnittliche Anzahl an Krankheitstagen. Dabei wird im Hinblick auf Ziffer 3 der Landtagsdrucksache 16/9382 darauf hingewiesen, dass dort die Zahlen für den Polizeivollzugsdienst und den Nichtvollzug in der Polizei genannt sind, während es sich vorliegend gezielt um die Zahlen für Polizeibeamtinnen und -beamte handelt.

Kalenderjahr	2019	2020	2021
Durchschnittliche Anzahl an Krankheitstagen	24,7	25,2	24,0
Anzahl der Polizeibeamtinnen und -beamten	24.312	24.268	24.398

*2. Wie viele Polizistinnen und Polizisten mussten stationär behandelt werden?*

Zu 2.:

Dem Ministerium des Inneren, für Digitalisierung und Kommunen liegen hierzu keine Informationen vor. Für Beamtinnen und Beamte besteht keine Verpflichtung, ihren Dienstherrn über einen stationären Aufenthalt in einer Klinik o. Ä. zu unterrichten.

*3. Wie viele Polizistinnen und Polizisten sind verstorben?*

Zu 3.:

Die Zahl der in den Jahren 2016 bis 2021 verstorbenen Polizeibeamtinnen und -beamten ergibt sich aus der nachfolgenden Tabelle. Die Auswertung erfolgte mittels des Personalverwaltungssystems DIPSY. Aufgeführt sind Polizeibeamtinnen und -beamte, die während ihrer aktiven Dienstzeit verstorben sind. Eine Auswertung bezüglich der Beamtinnen und Beamten in Ausbildung ist nicht möglich.

Kalenderjahr	Anzahl verstorbener aktiver Polizeivollzugsbeamtinnen und -beamter
2016	32
2017	24
2018	31
2019	21
2020	25
2021	20
<b>Gesamt</b>	<b>153</b>

In Vertretung

2

Klenk

Staatssekretär